

principales d'appareils à vapeur, du prédécesseur à la visite intérieure de la chaufferie de cet établissement.

Les accidents de travail. — Chez M. Desrouzeaux, rue du Grand-Chemin, un ouvrier, Ferdinand Parton, 45 ans, rue Watt, blessé au genou gauche, 10 jours de repos.

— Un domestique, Haari Lejebre, 48 ans, demeurant rue de l'Ermitage, court Billau, au service de M. Delaspierre-Laman, blessé au genou droit, un mois de repos.

— Un débardeur, Jean Rossin, 22 ans, rue du Pilat, au service de M. Ryckies, Grande-Rue, blessé au genou droit, 12 jours de repos.

— Au palais de M. Allart, Grande-Rue, un débardeur, Gustave Dekeyser, 26 ans, rue d'Algier, blessé à la main gauche, 20 jours de repos.

Karpinski. — Les sons-brigadiers de Stretford Labbé à Chavelot ont été arrêtés vendredi matin, Grand'Place, un tonnurier, J.-B. Flamaes, 28 ans, demeurant à Menin, inculpé d'infraction à un arrêté d'expulsion.

Les dommages de la route. — Une arrestation. — Un tisserand, Louis Seinen, 28 ans, demeurant rue de Rome, 45, a été arrêté par les gendarmes Debâche et Collier, ayant été surpris en flagrant délit de vol d'un coupon de tissu d'une valeur de 65 fr., sur la voiture de MM. Deloquic et Cheteliez, au moment où cette voiture passait rue des Champs.

A quel les éléphants? — Un tisserand de quatre petites chevaux avec étiquette en os portant le nom de Paul, a été trouvé roulé de bouteilles par M. Deverny, employé d'octroi. Ce tisserand a été déposé au bureau central de police.

Méandrières. — L'agent de sûreté Gérard, a été arrêté vendredi, Grande-Rue, pour escroquerie et vagabondage, un méandrier, Léon Berthe, 34 ans, et un aérostate, Paul Claebeaut, 36 ans, étant démeuré sous deux à Tourcoing, rue de l'Amiral-Courbet.

Entrevue avec le docteur J. J. — Mme Louis Toulmonde, née Louise Lagache, 16 h., Sainte-Maria — Mme Delphine, 26 h., Sainte-Claire — M. Alphonse Gauthier, 9 h., Saint-Claire — M. Alfred Briffat, 3 h., Sainte-Eulalie — M. Paul Lecomte, 8 h., Très-Saint-Rémy.

Etat-civil de Roubaix

Dragées et Boîtes pour BAPTÈMES

8, rue de l'Église, THOMAS FILS, près la Gare, LILLE

8 janvier

Naissances. — Eugène Gioroux, rue de Tournai, cour Loridan, 72 — Arthur Delpierre, rue Blanchonnière — Arthur Warbucq, rue Blanchonnière — Berthe Dorpe, rue Jaquier, 52 — Georges Cailleau, rue de l'Ommelet, immeuble de la poste, 100, rue de l'Ommelet — Georges Cailleau, 100, rue de l'Ommelet, rue Blanchonnière — Irène Verboekhoven, rue Leverrier, cour Bernard, 17.

Décès. — Pierrick Bacquet, 18 jours, rue Monge, rue Delpierre, 6 — Gabriel Klobch, 1 an, rue d'Eckermann, 71 — Marie De Meyer, 10 mois, rue du Cardigny, 189 — Jean Van Oosterom, 28 ans, sans profession, rue de l'Hôpital — Mort-aux-Bois.

Marriage. — Georges Goddyn, 26 ans, marchand boucher à Wattrelos, et Suzanne Soots, 26 ans, sans profession, rue de la Vigne, 34.

WATREBLOS. — 7 janvier. — Naissances: Pierre Pionson, Labourer. — Victor Dugazon, St-Léon.

Décès: Joséphine Delagrange, 76 ans, sans profession, rue de Thibonville.

CROIX

Tombé d'une échelle. — Un serrurier, Paul Grusart, 27 ans, demeurant rue de Bapaume, cour Broux, est tombé d'une échelle, au boulevard d'Armentières, dans une maison en construction où il travaillait pour le compte de M. Thamiry, rue Notre-Dame, à Roubaix.

Blessé au genou-gauche, il devra subir un repos forcé de 40 jours.

Accident de travail. — Un nettoyeur, Victor Rascop, 20 ans, rue des Trois-Villes, du village de l'Époule, à Roubaix, blesse à la main gauche, 20 jours de repos.

CROIX. — 7 janvier. — Naissances: Edmond Dufort, rue d'Anzin, sans Broux.

Décès: Victor Bonne, employé du chemin de fer en retraite, 61 ans, rue Miraben, 14 — Adolphine Leduc, 16 ans, rue Charles Quint, 15.

WASQUEHAL

Révision de la liste électorale. — Les commissaires chargés de réviser la liste électorale sont convoqués pour une réunion qui doit avoir lieu aujourd'hui, samedi, à 2 heures de l'après-midi, à la mairie.

A cette occasion, les électeurs seront bien de vérifier, avant le 4 février prochain, s'ils sont bien inscrits sur la liste. Un simple bulletin ou une négligence peut les empêcher de voter ou au moins de mal prochain. Chaque électeur doit donc s'assurer qu'il est bien inscrit sur la liste électorale déposée à la mairie.

HEM

Statistique religieuse en 1903. — Baptismes 140, mariages 39, enterrements 75 dont 27 enfants âgés de moins de 5 ans, 3 personnes âgées de plus de 80 ans, 8 âgés de 70 à 80 ans.

ANCO. — 7 janvier. — Décès: Victoire Dubois, 26 ans, maquilleuse, rue Thiers. — Michel Gallois, 70 ans, sans profession, rue Kiefer.

CHRONIQUE AGRICOLE

La Question du houblon malé

Le génie d'un arrêté préfectoral. — Un moyen plus libertaire et même deux. — Qu'advient-il?

Le Préfet du Nord vient de prendre ces jours-ci, un arrêté qui révolutionne les producteurs du houblon. Peu habitués encore à voir les pouvoirs publics s'ingérer dans leurs affaires particulières, les bons cultivateurs de Baïseille comme ceux du sud du département, trouvent que le Préfet se mêle le beaucoup de choses. Certains se demandent si, bientôt, un ukase préfectoral ne réglementera pas la quantité de sel à mettre dans le pot au feu, ou le nombre des morceaux de sucre à fondre dans le café. Il est malheureusement hors de doute que notre gouvernement de la liberté a une conception singulière; ce qui fait que c'est au nom de la liberté qu'il accomplit tous les atterrants.

On chasse les religieuses, et les religieuses, sont pour procurer aux cœurs de la liberté. On chasse Dieu des écoles, des bibliothèques et des tribunaux, c'est pour protéger la liberté de coexistence, c'est encore au nom de la liberté qu'on défend à Dieu de sortir de ses temples et jour de ses solennités.

On chasse les religieuses et les religieuses, est pour procurer aux cœurs de la liberté. On chasse Dieu des écoles, des bibliothèques et des tribunaux, c'est pour protéger la liberté de coexistence, c'est encore au nom de la liberté qu'on défend à Dieu de sortir de ses temples et jour de ses solennités.

Il y a des choses, justes, que le gouvernement doit réprimer ou ordonner. Il en est d'autres qu'il ne peut qu'encourager et conseiller, c'est dans cette catégorie qu'il faut certainement placer la question de l'extinction du houblon malé.

Le Préfet excellait état de la culture du houblon en Flandre, a cessé en très peu de temps, et voilà pourquoi: un cultivateur a découvert, par hasard sans doute, qu'une plante ressemblant à celle du houblon, mais n'en produisant que la fleur et non le fruit, procurait par son vinification, aux houblonières voisines, un résultat beaucoup plus important que l'autre qu'un résultat médiocre.

Il se serait bien trouvé un cultivateur dévoué de palper la prime promise, on aurait pu alors juger de la plus value du houblon obtenu. Les imitateurs auraient pas manqué, en supposant que les petits cônes

de l'ingénierie de cet arrêté.

Le 29 avril dernier, le Conseil général du Nord votait à l'unanimité et au nom du 2^e bureau, le rapporteur parlait d'un vote réunissant le droit à stabilité sur les houblons. Le 2^e bureau avait été très divisé sur la question du droit qui convient à frapper les houblons étrangers. En tout, ce droit passa de

TOURCOING

Conseil municipal. — Une réunion extraordinaire du Conseil municipal se tiendra le mardi 12 courant, à 8 h. t/2 du soir, à l'Hôtel de Ville, pour délibérer sur les affaires urgentes portées à l'ordre du jour ci-dessous.

— Un domestique, Haari Lejebre, 48 ans, demeurant rue de l'Ermitage, court Billau, au service de M. Delaspierre-Laman, blessé au genou droit, un mois de repos.

— Au palais de M. Allart, Grande-Rue, un débardeur, Gustave Dekeyser, 26 ans, rue d'Algier, blessé à la main gauche, 20 jours de repos.

Karpinski. — Les sons-brigadiers de Stretford Labb à Chavelot ont été arrêtés vendredi matin, Grand'Place, un tonnurier, J.-B. Flamaes, 28 ans, demeurant à Menin, inculpé d'infraction à un arrêté d'expulsion.

Les dommages de la route. — Une arrestation. — Un tisserand, Louis Seinen, 28 ans, demeurant rue de Rome, 45, a été arrêté par les gendarmes Debâche et Collier, ayant été surpris en flagrant délit de vol d'un coupon de tissu d'une valeur de 65 fr., sur la voiture de MM. Deloquic et Cheteliez, au moment où cette voiture passait rue des Champs.

A quel les éléphants? — Un tisserand de quatre petites chevaux avec étiquette en os portant le nom de Paul, a été trouvé roulé de bouteilles par M. Deverny, employé d'octroi. Ce tisserand a été déposé au bureau central de police.

Méandrières. — L'agent de sûreté Gérard, a été arrêté vendredi, Grande-Rue, pour escroquerie et vagabondage, un méandrier, Léon Berthe, 34 ans, et un aérostate, Paul Claebeaut, 36 ans, étant démeuré sous deux à Tourcoing, rue de l'Amiral-Courbet.

Entrevue avec le docteur J. J. — Mme Louis Toulmonde, née Louise Lagache, 16 h., Sainte-Maria — Mme Delphine, 26 h., Sainte-Claire — M. Alphonse Gauthier, 9 h., Sainte-Claire — M. Alfred Briffat, 3 h., Sainte-Eulalie — M. Paul Lecomte, 8 h., Très-Saint-Rémy.

Etat-civil de Roubaix

Dragées et Boîtes pour BAPTÈMES

8, rue de l'Église, THOMAS FILS, près la Gare, LILLE

8 janvier

Naissances. — Eugène Gioroux, rue de Tournai, cour Loridan, 72 — Arthur Delpierre, rue Blanchonnière — Arthur Warbucq, rue Blanchonnière — Berthe Dorpe, rue Jaquier, 52 — Georges Cailleau, rue de l'Ommelet, immeuble de la poste, 100, rue de l'Ommelet — Georges Cailleau, 100, rue de l'Ommelet, rue Blanchonnière — Irène Verboekhoven, rue Leverrier, cour Bernard, 17.

Décès. — Pierrick Bacquet, 18 jours, rue Monge, rue Delpierre, 6 — Gabriel Klobch, 1 an, rue d'Eckermann, 71 — Marie De Meyer, 10 mois, rue du Cardigny, 189 — Jean Van Oosterom, 28 ans, sans profession, rue de l'Hôpital — Mort-aux-Bois.

Marriage. — Georges Goddyn, 26 ans, marchand boucher à Wattrelos, et Suzanne Soots, 26 ans, sans profession, rue de la Vigne, 34.

WATREBLOS. — 7 janvier. — Naissances: Pierre Pionson, Labourer. — Victor Dugazon, St-Léon.

Décès: Joséphine Delagrange, 76 ans, sans profession, rue de Thibonville.

CROIX

Tombé d'une échelle. — Un serrurier, Paul Grusart, 27 ans, demeurant rue de Bapaume, cour Broux, est tombé d'une échelle, au boulevard d'Armentières, dans une maison en construction où il travaillait pour le compte de M. Thamiry, rue Notre-Dame, à Roubaix.

Blessé au genou-gauche, il devra subir un repos forcé de 40 jours.

Accident de travail. — Un nettoyeur, Victor Rascop, 20 ans, rue des Trois-Villes, du village de l'Époule, à Roubaix, blesse à la main gauche, 20 jours de repos.

CROIX. — 7 janvier. — Naissances: Edmond Dufort, rue d'Anzin, sans Broux.

Décès: Victor Bonne, employé du chemin de fer en retraite, 61 ans, rue Miraben, 14 — Adolphine Leduc, 16 ans, rue Charles Quint, 15.

WASQUEHAL

Révision de la liste électorale. — Les commissaires chargés de réviser la liste électorale sont convoqués pour une réunion qui doit avoir lieu aujourd'hui, samedi, à 2 heures de l'après-midi, à la mairie.

A cette occasion, les électeurs seront bien de vérifier, avant le 4 février prochain, s'ils sont bien inscrits sur la liste. Un simple bulletin ou une négligence peut les empêcher de voter ou au moins de mal prochain. Chaque électeur doit donc s'assurer qu'il est bien inscrit sur la liste électorale déposée à la mairie.

HEM

Statistique religieuse en 1903. — Baptismes 140, mariages 39, enterrements 75 dont 27 enfants âgés de moins de 5 ans, 3 personnes âgées de plus de 80 ans, 8 âgés de 70 à 80 ans.

ANCO. — 7 janvier. — Décès: Victoire Dubois, 26 ans, maquilleuse, rue Thiers. — Michel Gallois, 70 ans, sans profession, rue Kiefer.

CHRONIQUE AGRICOLE

La Question du houblon malé

Le génie d'un arrêté préfectoral. — Un moyen plus libertaire et même deux. — Qu'advient-il?

Le Préfet du Nord vient de prendre ces jours-ci, un arrêté qui révolutionne les producteurs du houblon. Peu habitués encore à voir les pouvoirs publics s'ingérer dans leurs affaires particulières, les bons cultivateurs de Baïseille comme ceux du sud du département, trouvent que le Préfet se mêle le beaucoup de choses. Certains se demandent si, bientôt, un ukase préfectoral ne réglementera pas la quantité de sel à mettre dans le pot au feu, ou le nombre des morceaux de sucre à fondre dans le café. Il est malheureusement hors de doute que notre gouvernement de la liberté a une conception singulière; ce qui fait que c'est au nom de la liberté qu'il accomplit tous les atterrants.

On chasse les religieuses, et les religieuses, sont pour procurer aux cœurs de la liberté. On chasse Dieu des écoles, des bibliothèques et des tribunaux, c'est pour protéger la liberté de coexistence, c'est encore au nom de la liberté qu'on défend à Dieu de sortir de ses temples et jour de ses solennités.

Il y a des choses, justes, que le gouvernement doit réprimer ou ordonner. Il en est d'autres qu'il ne peut qu'encourager et conseiller, c'est dans cette catégorie qu'il faut certainement placer la question de l'extinction du houblon malé.

Le Préfet excellait état de la culture du houblon en Flandre, a cessé en très peu de temps, et voilà pourquoi: un cultivateur a découvert, par hasard sans doute, qu'une plante ressemblant à celle du houblon, mais n'en produisant que la fleur et non le fruit, procurait par son vinification, aux houblonières voisines, un résultat beaucoup plus important que l'autre qu'un résultat médiocre.

Il se serait bien trouvé un cultivateur dévoué de palper la prime promise, on aurait pu alors juger de la plus value du houblon obtenu. Les imitateurs auraient pas manqué, en supposant que les petits cônes

de l'ingénierie de cet arrêté.

Le résultat est surprenant: deux récoltes très énergiques prises dans le courant de l'année. Trois épidémies ont fait leur apparition, la variété au début a été très vite enravagée par l'infection des quelques can qui ont éclaté et à la vaccination et ravachement éducatif.

Depuis la campagne passée contre les assauts d'enfants dans le Nord on n'a plus entendu parler des « can » français mais l'étranger.

On voit que la variété au début a été très vite enravagée par l'infection des quelques can qui ont éclaté et à la vaccination et ravachement éducatif.

Depuis la campagne passée contre les assauts d'enfants dans le Nord on n'a plus entendu parler des « can » français mais l'étranger.

Depuis la campagne passée contre les assauts d'enfants dans le Nord on n'a plus entendu parler des « can » français mais l'étranger.

Depuis la campagne passée contre les assauts d'enfants dans le Nord on n'a plus entendu parler des « can » français mais l'étranger.

Depuis la campagne passée contre les assauts d'enfants dans le Nord on n'a plus entendu parler des « can » français mais l'étranger.

Depuis la campagne passée contre les assauts d'enfants dans le Nord on n'a plus entendu parler des « can » français mais l'étranger.

Depuis la campagne passée contre les assauts d'enfants dans le Nord on n'a